


# Priorität Thema Finanzierung geplante
Umsetzung

Zuständig Ergebnis (aktueller Status)

39587 Normal Bürgerhaus Hardenburg

- neue Spülmaschine

Investition 2027 SG 2.4 Aufgrund notwendiger Einsparungen im Haushalt kann die Anschaffung einer neuen Spülmaschine derzeit nicht

gerechtfertigt werden. Die vorhandene Maschine erfüllt ihren Zweck entsprechend und ist weiter in Betrieb.

Maßnahme wird zurückgestellt. 22.04.2025, Wey

in Arbeit (10)
1411 Normal Spielplatz am

Bürgerhaus

 2024 SG 2.3 Beachte geschlossene Ticket #28903 Im Zuge der Umplanung soll ein Bücherschrank installiert werden. Dieses

Ticket wurde aus Gründen der Übersichtlichkeit geschlossen. 22.04.25, Wey

Beachte geschlossene Ticket #1412 Der Müllsammelplatz des Kindergartens soll im Zuge der Umplanung verlegt

werden. Dieses Ticket wurde aus Gründen der Übersichtlichkeit geschlossen. 22.04.25, Wey

Sg. 2.4, 03.04.2024:

Planungsentwurf in Abstimmung. Auftrag für Ausführungsplanung im SozA  18.04.2024 und BEA 25.04.2024.

Spiel- und Freizeitflächenplanung für die gesamte Stadt in Arbeit (Zeitplan wurde im Sozialausschuss am

10.11.2022 vorgestellt und ist im Bürgerinformationssystem veröffentlicht). Die Um-/Neugestaltung des

Außengeländes Kita und des Spielplatzes  wird in diesem Zuge vorgenommen. Ein Teil des Spielplatzes soll

dauerhaft für die Kita abgetrennt werden, dies wurde zunächst provisorisch mit Bauzäunen umgesetzt. Die

Gesamtumsetzung ist in der 2. Jahreshälfte 2023 geplant.

OB 10.05.2023

- Stadtkinderkonzept ist fst fetig. 

- Spielplatz (öffentlier Teil und Kita-Teil) am Bürgerhaus wird (nach Ungstein und Kurpark) als nächstes geplant und

umgesetzt.

1417 Normal Entwässerungskonzept

B37 / In den

Hammerwiesen

Investition 2025, 2026 SG 2.3,

Stadtwerke

Zur Entwässerung soll ein Ablaufgerinne gebaut werden.

Entwässerungskonzept wird von Ing.büro erstellt.

OB Sitzung 28.04.2022

Info im Werksausschuss ist erfolgt. Umsetzung der baulichen Maßnahmen läuft.

Teilmaßnahmen wurden in 2022 realisiert.

Haushalt 2023: 120.000 € für Maßnahmen zur Verbesserung der Wasserabführung an hochwassergefährdeten

Stellen im öffentl. Straßenraum.

20230324: Wasserrechtliche Genehmigung wurde im Februar erteilt. Ausschreibung in Arbeit.

Sg. 2.4, 03.04.2024: 

Ausschreibung ist erfolgt. Stadtwerke betreuen Maßnahme.

OBR 15.4.2024:

Dazu findet am 2.5.24 eine Bürgerversammlung im Bürgerhaus Hardenburg statt,
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# Priorität Thema Finanzierung geplante
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Zuständig Ergebnis (aktueller Status)

8197 Normal Lückenschluss

Seilerbahn

 offen FB 2 Sachstand März 2025: Grundstücke wurden erworben, Planung läuft an, Umsetzung spätestens im Rahmen der

Erschließung

Die Stadt wird aktiv, sobald sich eine Chance zum Kauf der Grundstücke bietet. 

Mittel im Haushalt???

OB-Sitzung 16.03.2022, TOP 6 : Anbindung Seilerbahn an Mühlbergweg (optimale Anbindung an OT Hausen und

Grundschule Grethen, alternative Radwegeverbindung - fernab B 37).

20230324: Aktuell gibt es Interesse durch einen Bauträger, so dass ein Kauf durch die Stadt nicht möglich ist.

OB 10.05.2023

Sachstand April 2024: Gelände wurde durch die Stadt erworben, Lückenschluss vor Änderung des

Bebauungsplanes wird derzeit geprüft

___________________________

OBR 15.04.2024

OV Brand schlägt vor, den Wirtschaftsweg so nah wie möglich an den Verlauf der Isenach anzupassen, um spätere

Maßnahmen in Richtung Hang problemlos durchführen zu können.
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Zuständig Ergebnis (aktueller Status)

28901 Normal Räumlichkeit für

Hardenburger Jugend

Unterhalt 2025 SG 3.3 29.04.2025 Versicherung: 

Die Betreuungsperson vor Ort ist haftpflichtversichert über die Kommunale Hapftpflichtversicherung. Ebenfalls sind

die Jugendlichen Haftpflichtversichert, wenn die Betreungsperson vor Ort anwesend ist. Ein

Unfallversicherungsschutz für Jugendliche besteht nicht. (Stand April 2024 - durch Louise Müller)

Im Austausch mit OV Brand wird der aktuelle Sachstand zeitnah besprochen. 

_____________________

TOP 4 - Ortsbeirat Hardenburg 28-02-2024:

Maja Schulz stellt das von ihr erstellte Konzept vor (siehe Anlage).

Das Konzept findet allgemein Zustimmung.

Ziel soll sein, die Hardenburger Jugend anzusprechen und Möglichkeit zu geben, sich zu treffen.

Der Raum soll in Eigenregie ansprechend gestaltet werden, mit Sitzecke, Spielen und Beschäftigungsmöglichkeiten,

etc.

Es wird ein Jugendbeirat/gremium gegründet, der, zumindest zu Beginn, unter städtischer Hand laufen soll.

Der OBR Hardenburg beschließt einstimmig:

Der OBR Hardenburg schlägt der Stadt Bad Dürkheim vor, den Raum unter der Turnhalle Hardenburg für die

Jugend unter ehrenamtlicher Leitung von Maja Schulz, nach deren Konzept, zur Verfügung zu stellen. Die

Verwaltung wird gebeten, zu prüfen, wie die ehrenamtlichen Helfer versicherungsrechtlich abgedeckt sind.

TOP 5 - Ortsbeirat Hardenburg 23-02-2023:

In Hardenburg fehlt es an einem passenden Angebot für Jugendliche Der OBR Hardenburg beschließt einstimmig,

den Ausweichsaal unter der Turnhalle der Hardenburger Jugend als Treffpunkt zur Verfügung zu stellen. Die

Verwaltung möge prüfen, ob die Umwidmung des Raumes möglich ist. Ein passendes Konzept wird derzeit mit der

Dorfjugend entwickelt.

OB 10.05.2023

- Raum im Keller Bürgerhaus auffrischen, ggf, mit Eigenleistung.

- Bauamt setzt Raum technisch auf Stand 

- Ggf in Zusammenarbeit mit JuKiB beim Bespielen

28902 Normal Breitbandverkabelung  2025 FB 4 Die Inbetreibnahme ist bis Ende 2025 geplant.

Anfrage OB Hardenburg 23-02-2023:

Wann werden im unteren Gaistal die Anschlüsse fertiggestellt, die bereits einen Vertrag mit dem Anbieter

abgeschlossen haben?
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31133 Normal Hundekotbeutel  2025 SG 2.3 Vorort-Termin am 29.4.2025 mit OV Brand:

Hundekoteimer wird kommende Woche versetzt von "Oberes Gaistal" nach "Lindenbrunnen".

Ein weiterer Eimer wird am Parkplatz "Unter der Hardenburg" (Durchgang in den verkehrsberuhigten Bereich)

aufgestellt.

_____________________ 

Ortsbeirat Hardenburg 28-02-2024:

Hundekotstation:

Die Verwaltung möge prüfen, ob Eimer 41 benutzt wird oder ob er versetzt werden kann (z.B. an den

Lindenbrunnen).

Warum wurden bisher nicht alle vorgeschlagenen Standorte für die Hundeboxen umgesetzt.

Außerdem wird um eine Aufstellung gebeten, wie die anderen Hundekotboxen angenommen werden und welche

am meisten stinken. 

In Seilerbahn fehlt einer

Hier steht ein Hundekotbeutelständer: https://goo.gl/maps/V4bnyg9SwgJxG9ft7 

Diesen ggf. an die Seilerbahn versetzen

_____________________

OBR 15.04.2024

Hundestation: Oberes Gaistal abbauen, dafür beim Lindenbrunnen aufstellen.

Weiteren bittet der Ortsbeirat, die damals angeregten Stationen final aufzustellen.

38735 Normal Namensgebung .,Alter

Schulhof"

 2026 SG 2.4 Herr Brand wünscht weiter die Umsetzung, Beratung im Ortsbeirat am 05.05. und BEA am 08.05. 28.04., Wey

Es besteht Eingigkeit, dass es keine gesetzliche Erfordernis gibt, den Platz umzubenennen. Seitens des

Ortsbeirates gibt es aber den politischen Willen für eine Umbenennung.

Frau Bauernschmitt bespricht sich in der Angelegenheit nochmal mit OV Brand und gibt eine Rückmeldung an FB 2.

(Auszug aus Rücksprache Dez. I vom 25.03.25). 22.04.25, Wey

OBR 15.4.2024:

Der Namensvorschlag „Alter Schulhof' von OV Brand aus der Sitzung des OBR am

28.02.2024 (Abstimmung einstimmig dafür) soll übernommen werden.

Sg. 2.4, 03.04.2024:

Der Ortsbeirat wird gebeten, Vorschläge zu erarbeiten.

38736 Normal Dorfmoderation  2025 SG 2.1 Sachstand März 2025: Fördermittel sind beantragt, mit Förderbescheid wird im Frühjahr/Sommer gerechnet.

Anschließend kann die Leistung vergeben werden und der Prozess gestartet.

Sachstand April 2024: Entscheidung ob in 2024 der Antrag für Grethen/Hausen oder Hardenburg gestellt wird

erfolgt in einer der nächsten Sitzungen des BEA.

30.04.2025 5/7



# Priorität Thema Finanzierung geplante
Umsetzung
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38739 Normal Mängelmeldungen  2025 SG 2.2, SG

2.3, SG 2.5

* Geländer Brücke Seilerbahn abgerostet 

* Splitt auf Brücke Seilerbahn machen das Laufen gefährlich. 

* Gullis im Bereich Hammerwiesen nicht sauber, so dass die Straße bei Starkregen immer überschwemmt. 

* Die Treppe am Ende der Seilerbahn/Buchertsches Gelände ist defekt.

* Auf dem Friedhof wachsen Akazien durch den Zaun und müssen zurückgeschnitten werden

* Raum unter dem Bürgerhaus (ASV-Raum):

- Kurzfristig soll eine Schimmelsanierung durchgeführt werden.

- Mittelfristig muss die Aussenwand freigelegt und neu abgedichtet werden.

Sg. 2.4, 03.04.2024:

Mängel werden von den einzelnen Abteilungen bearbeitet.

38742 Normal Anstrahlung Hardenburg  2024 SG 2.3 _____________________________

Ortsbeirat Hardenburg 28-02-2024:

Abstrahlwinkel der Laternen im Bereich unter der Hardenburg sind zu groß und leuchten in die Wohnräume der

Anwohner. Ist eine Änderung möglich?

Sg. 2.4, 03.04.2024:

Sg. 2.3 prüft.

OBR 15.4.24:

Der Lichtkegel der neu eingesetzten Leuchtmittel ragt zu weit aus dem Lampenspiegel und leuchtet somit bei

manchen Bürgern in die Zimmer. Der Abstrahlwinkel ist zu groß.

Offen (1)
31131 Normal Mühlbergweg Aufwand  FB 2, SG 1.3 OBR 10.05.2023

https://goo.gl/maps/HbXLvhudeTCsrXE96

- Tiefbau prüft, ob und inwieweit Ertüchtigung möglich ist? Welche Kosten fielen an?

- Prüfung ob und in welchem Umfang die Kosten in die wkB  

OBR 15.4.2024:

Es wäre sehr wünschenswert, den Mühlbergweg so herzurichten, dass er mit Gehilfen begangen werden kann.

Hinweis: Kosten sind vstl. nicht umlagefähig. Kein wkB

Zurückgestellt (1)
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20054 Normal Freizeit-/Aktionsfläche

im Bereich

Buchert´sches Gelände

 2026 SG 2.1 Wünsche können ggfs. im Rahmen des BPlan Verfahrens berücksichtigt werden. Derzeit keine weitere Aktion

notwendig. Ticket wird zurückgestellt bis BPlan Verfahren gestartet wird. 22.04.2025, Wey

Sachstand April 2024: Gelände wurde erworben, Änderung des Bebauugsplanes ist erforderlich, kleinere

Maßnahmen möglicherweise vorab möglich

___________________________

OBR 15.04.2024

Hr. Petry schlägt vor, im Rahmen des Bebauungsplans den südlichen Teil mit einem Wirtschafts-Weg zwischen

Seilerbahn und Mühlbergweg auszustatten und als kleinere Maßnahme einen einfach gehaltenen Bolzplatz

herzurichten.

Anregung OB 16.03.2022, Top 6: generationenübergreifend, vorwiegend aber für Kinder und Jugendliche gedacht

Gelände könnte von neuem Eigentümer gekauft werden im Zuge der Verhandlungen über B-Plan und

Isenachrenaturierung

Stadt steht in Kontakt mit beauftragtem Makler (Buchertsches Gelände).

siehe Nr. 8197
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